



㊦ しっかりかんがえ ㊦ もいやりのある ㊦ みんななかよし 潮見っ子

潮見の風 9号



令和6年6月14日
校長 惣田 正宏



ホームページ

「芒種の頃」。梅雨が遅れ、田植えに必要な雨が心配です。

6月5日～20日頃は、二十四節気の一つ「芒種（ぼうしゅ）の頃」です。芒（のぎ：とげのような突起）がある穀物、つまり麦を刈り取り稲を植え始めたことから芒種と呼ばれたそうです。かまきりやホタルが現れ、梅の実が黄ばみ始めます。今年は学校の梅は不作のようです。特学の児童が楽しみにしていた「梅干し」作りが心配です。

さて、プールの授業が始まり、子供たちのにぎやかな歓声が聞こえてきます。来週は「いのちかがやく6月：学校開放週間」です。授業参観懇談会が計画されています。4年生は長崎見学に出かけ、原爆資料館や平和公園等を見学し、みんなから託された「折り鶴」を献納します。しっかりと長崎に落とされた原爆について学んでほしいと思っています。この機会に、子供たちの学校での様子や頑張りをぜひご覧ください。



鮮やかなアジサイが見頃です。

プールが始まりました！ 子供たちのにぎやかな歓声が響いています。

5月30日には3・4年生、31日には5・6年生が頑張り、プールをきれいにしてくれました。おかげで10日、この日は曇り空でしたが予定通り6年生による「プール開き」を実施することができました。気温・水温共に、この時期にしては高かったことと、最初なので、体を慣らす意味でも短時間で実施しました。子供たちが楽しみにしている水泳の授業、事故がないよう複数体制（指導者）でしっかりとルールを守らせながら楽しく実施していきます。6年生には、自分の命を自分で守るためにも卒業までにできるだけ長い距離泳げるように頑張りましょう！という話をしました。早速、水しぶきを上げ笑顔がいっぱいのプール開きでした。

翌11日は、日差しが注ぎ気温も高くなりました。2校時に1年生が初めてのプールでした。どんなにか心待ちにしていたことでしょう。シャワーを浴びた、プールに足を入れたバタ足で水しぶきを上げた、その度に大きな歓声が上がっていました。



嬉しさいっぱいの子供たちの笑顔や声を聞くだけでこちらも嬉しくなります。今日は、着替えの練習や移動、プールでの約束もしっかり確認しました。プールに入ったのは短い時間でしたが、十分満足そうでした。



子どもたちのための芸術鑑賞体験学習「九州交響楽団演奏会」 in アルカス SASEBO 6月11日

5年生が11日午後から、佐世保市の事業である「子どもたちのための芸術鑑賞体験教室 九州交響楽団演奏会」をアルカス佐世保大ホールに聴きに行きました。佐世保市の全ての5年生が、午前と午後に分かれてオーケストラの演奏を聴きました。今までオーケストラの生演奏を聴いたことがある子は少なく、舞台上に勢ぞろいした演奏者や数々の楽器に興味津々でした。オープニング曲のクラシック音楽の定番「ウィリアム・テル」序曲が始まると、迫力と聞いたことがある楽曲に引き込まれていきました。

その後、オーケストラの楽器の紹介がありました。日本の伝統楽器「琴」とオーケストラのコラボで、お正月によく流れる「春の海」の演奏もありました。モーツァルトの楽曲など、一度は聞いたことがある曲ばかりで、とても楽しんでいました。最後は会場全員でオーケストラに合わせてみんなで「さんぽ」を歌いました。子供たちにとって、とても良い経験になったことでしょう。



【7月の主な行事】

3日(水) クラブ活動③
5日(金) 国際理解指導員来校
8日(月)～12日 水泳参観週間
※水泳の時間割についてはあらためてお知らせします。



8日(月) 全校読み聞かせ
10日(水) 潮見っ子タイム：児童集会
11日(木)～22日(月) 短縮授業(5校時まで)
※児童の夏休み前の負担軽減(暑さ対策)と適正な勤務時間内での確かな評価を行うため。ご協力をよろしくお願いいたします。

17日(水) 潮見っ子タイム：ふれあい遊び(縦割り)
19日(水) ※山澄中終業式 食育・徳育の日

23日(火) 1学期終業式

7月24日(水)～8月28日(水) 夏休み

8月9日(金) 県民祈りの日 全校登校日
8月29日(木) 2学期始業式



地域と共にある学校を潮見小は目指します！

「元気に登校する」目標を掲げている潮見小ですが、誰もが毎日というわけにはいきません。いろいろな思い・表情でいつもの通学路を上ってきます。そこには、変わらずあいさつと声かけをしてくださる見守り隊の方々がいっぱいいます。ちょっとした表情の変化に気づかれます。でも必要以上の声かけはせず笑顔で見守ります。このやり取りに元気をもらって登校している子もいます。



こんな日常に感謝しなければいけないと感じています。

地域の良さを知ろう！地域の方々へインタビュー

11日、6年生が「地域のよさを知る」という総合学習と国語の「インタビューの仕方」を学ぶ学習を兼ねて、地域の方々に来校していただき実際にインタビューをしました。地域の民生委員さんや公民館長さん、地域で商売をされている方々、放課後子ども教室の方等、たくさんの方々にご協力いただいています。子供たちの質問に、真摯に思いを込めて答えていただきました。

メモだけでは聞き取れない部分を補うことやインタビューの仕方を検証するため録画もさせていただきました。



今回ご協力いただいた方は6名。今回来られなかった方々には直接出向いてのインタビューもします。たくさんの方々の協力があったの潮見小です。

読み聞かせが始まりました！

読み聞かせボランティア「For kid's」さんによる読み聞かせが今年度もスタートしました。この日(7日)、最初は4・5年生でした。子供たちは「読み聞かせ」が大好きです。6年間で、一体どれくらいの本を読み聞かせしてもらうのでしょうか。その積み重ねや一回一回の時間を大切にしたいものです。いつもありがとうございます。



英語のシャワー！ 国際理解指導員来校

今年も国際理解指導員の配置がありました。全ての授業ではありませんが、3年～6年生の外国語活動や英語に入り、授業をされたり、担任の支援をされたりします。できるだけ英語で授業を進めたり、ネイティブな発音で「英語のシャワー」を子供たちに浴びせたりで、英語に対する抵抗を少なくし、楽しい会話(やり取り)中心の授業が展開されることを期待しています。7日の初日は4～6年生の外国語活動や英語に入ってもらいました。



自分の命を守るために！ 交通安全教室

4月12日に実施した1・2年生の交通安全教室に続いて、今日は2校時に3・4年生、3校時に5・6年生の交通安全教室を佐世保警察署の方を招いて行いました。内容は、DVDを視聴しながら、自分の命を守るための、より詳しい交通安全の知識を学びました。事故の原因、かくれた危険、スピードで変わる危険の実験、自転車の交通ルールとマナーなどです。DVDの最後は、♪ラップで覚える自転車安全利用五則を見ながら楽しく学びました。最後は、6年生児童がもってきた自転車をもとに、点検の仕方「ぶたはしゃべる」について確認しました。毎年全学年で行う交通安全教室、6



年間を通して、自分の命を守る交通安全の知識と心構えをしっかりと身に付けてほしいと思っています。